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O evento ocorreu no Teatro Dona Zenaide, reunindo professores e autoridades

Secretaria de Cultura de 
Jaguariúna promove visita 
guiada na Fazenda da Barra

Granolas saudáveis são a 
aposta para uma alimentação 
equilibrada dentro de casa

Guarda Municipal de Cosmópolis 
realiza o sonho de criança de 7 anos

Vacina contra a Covid-19 para 
adultos é aplicada todos os dias da 
semana em Holambra

Nesta semana Prefeitura de Jaguariúna, por 
meio de sua Secretaria de Educação, lançou o bo-
tão de segurança para as escolas. A medida integra 
uma série de ações adotadas pela administração 

para a segurança de professores e alunos dentro 
da instituição. A prefeita em exercício, Rita Ber-
gamasco, parabeniza os envolvidos no projeto. 
“Esperamos nunca precisar usar esse novo dispo-

sitivo, e que a paz esteja sempre presente em nos-
sas escolas”, diz a prefeita.       
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Funcionamento do botão para os funcionários das escolas começa na segunda-feira, 08

IVAIR OLIVEIRA

Visitas são promovidas aos domingos, das 9h às 12h
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Opinião

Devido aos decorrentes episódios de 
ataques contra crianças em escolas, fo-
ram apresentadas no Congresso Nacional 
dezenas de projetos que abordam o tema 
violência nesses locais. As ideias apresen-
tadas variaram desde a concessão de porte 
de arma para professores das redes públi-
ca e privada de ensino a parceria com as 
Forças Armadas na proteção dos colégios.

Também foram protocolados projetos 
que preveem a utilização de detectores de 
metais nos acessos às escolas públicas e 

privadas do país a implantação obrigató-
ria de segurança armadas nesses estabele-
cimentos.

A discussão é longa e requer agilidade 
em soluções. Em Jaguariúna foram adota-
das várias medidas que promovem maior 
segurança dos alunos e todos das unida-
des de ensino, entre professores, diretores 
e demais funcionários. 

Confira todas as medidas que o muni-
cípio tem tomado. Matéria completa nesta 
edição.

Segurança nas escolas

Rua Cândido Bueno, 1299 – Sala 4 - Piso Superior 
(Jaguar Center Plaza) - Jaguariúna

Tomaz de Aquino Pires*

Naquele formato de Vila recém-emancipada, os me-
ninos tinham como espaço o berço histórico que con-
duzia tudo e a todos para a Capela de Santa Maria do 
Jaguary. Atrás dela havia a Rua Alfredo Bueno com al-
gumas casas . Esta era cortada à direita pelas ruas Júlia 
Bueno e , paralela abaixo, a Rua Sílvia Bueno. E à es-
querda subia  a rua  José Alves Guedes. A iluminação 
elétrica era mais forte até à Igreja.Os postes eram de 
ferro, alguns deles com sólida sustentação em cimento 
liso contra a ferrugem.  As lâmpadas amarelas nas ruas  
acima pareciam lamparinas. Porém todas não ultra-
passavam a Lauro de Carvalho. A cidade praticamente 
terminava aí. Nela, apenas na quadra atrás do Grupo 
Escolar, havia um casario antigo. Nem sarjetas, nem 
calçadas. Grassava o capim quase cobrindo toda a rua. 
É verdade que a Rua Cândido Bueno descia além dos 
dois pontilhões da Mogiana em direção ao Bairro Ber-
lim. Nele poucas casas e chácaras à beira do rio Jaguari. 
Nestas ruas , alguns casarões mais antigos misturados 
com casario simples de construção mais recente.  A po-
esia era sentida no surgimento dos trens  que vinham 
sacolejando ,apitando e soltando fumaça movimentan-
do-se por entre a deslumbrante natureza.. Dirigiam-se 
à Estação Nova, hoje, Centro Cultural. Os meninos do 
centro serviam-se em suas brincadeiras e andanças das 
linhas da Estação Velha, na rua de baixo , Rua  Capitão 
Ulisses Masotti  e, hoje, paralela à Avenida Marginal, 
saída para Pedreira. De lá a movimentação da garotada 

andeja subia  até o jardim público da Praça D. Umbelina 
Bueno e o terreno em torno da Matriz, chamado Largo 
da Igreja.A cidadezinha era um presépio.Não havia cas-
telos, nem soldados, porém vivia-se feliz, em paz, com 
total segurança. Casarões neoclássicos com alicerces 
em pedras, suas paredes frontais em platibandas com 
cornijas, telhado escondido, estilo republicano. As fai-
xas e demais molduras muito bem trabalhadas por pe-
dreiros frentistas.  Este era o mais tranquilo e histórico 
cenário que se descortinava na cidadezinha de interior.  
Os meninos desfrutavam dele principalmente após as 
horas sagradas de Grupo Escolar. Os mestres ensinavam 
e os alunos aprendiam. Semeava-se o respeito a Deus, 
à Pátria e à Família. Não se doutrinava com ideologias 
que destruíam os valores dos Pais e Avós. Frequentáva-
mos o período matutino para desfrutar de tardes longas 
de diversão nos campinhos improvisados de futebol. 
Eram grandes terrenos vazios no centro com gramado 
que facilitava a prática do esporte. Nestes terrenos, al-
guns deles cercados por borracheiras, instalavam-se de 
tempos em tempos os circos de cavalinhos e outros cir-
cos-teatros,  às vezes, parques de diversões, outras ve-
zes rodeios e touradas. Ouviam-se apenas alguns pro-
gramas de rádios. As novelas eram seguidas pelo rádio: 
“O direito de nascer” “Jerônimo, o herói do sertão”. Os 
televisores preto e branco começaram a surgir por volta 
do final dos anos 1950.  Telefone, apenas nas sedes das 
fazendas, em casas prósperas de comércio, nas casas de 

“Chauffer de Praça”.  A Infância precisava usar  a cria-
tividade, ia para a rua e jogava bola nos campinhos até 
mal gramados onde se deixavam peles dos dedos, às ve-
zes pedaços de unha com sangue. Era geração dos me-
ninos descalços com bola de capotão debaixo do braço. 
O jardim público do centro, era o cenário das corridas 
de brincadeiras de pega-pega. Subíamos e descíamos 
ou pulávamos do coreto antigo feito gatos, fugindo do 
pegador.  Muitas vezes a fonte do jardim era o pique 
da brincadeira, num pulo  de sua borda alcançava-se a 
mesma. O Largo da Igreja era todo contornado por bu-
xinhos podados regularmente pela paróquia, formando 
cerca viva e tornavam-se excelentes esconderijos para 
as brincadeiras de esconde-esconde. Adiante desta cer-
ca viva ficava o famoso “murinho da igreja”. Era o local 
oficial de namoro dos moços e moças. Naquele jardim 
iluminado, estilo Versalhes, a Banda tocava com arte, 
no coreto, em alguns domingos, à noite,  principalmen-
te nas festas religiosas,  após finalizada a procissão e 
solene “Reza”. Não faltavam carrinhos de pipoca e de 
algodão doce, às vezes, vendedor de bexigas coloridas. 
As meninas, verdadeiras princesas, com laços de fita na 
cabeça, eram mais recatadas, conversavam e brincavam 
com suas amigas, junto aos Pais, ao lado dos bancos do 
jardim.

Tomaz de Aquino Pires
Casa da Memória Padre Gomes

Olhos de  infância o Centro Histórico de Jaguariúna

João Rodrigues*

Durante o tempo que tenho escrito sobre o tema LI-
DERANÇA para o Jornal Gazeta Regional tenho procu-
rado passar conceitos e dicas para que a pessoa melhore 
o seu dia a dia, seja ele pessoal ou profissional, visan-
do a melhora do coletivo (bairro, cidade, estado, país, 
mundo), sendo melhor um pouquinho a cada dia. Várias 
pessoas me informam que ao ler o texto se encorajam e 
falam para si mesmo: “vou fazer”, “vou conquistar”, e 
minutos depois ou na primeira tentativa, já começam a 
perder o entusiasmo que os fez iniciar, (embora muitos 
nem isto o façam, pois não se permitiram ler ou refletir 
sobre o texto), sempre costumo dizer que isto faz parte 
do aprendizado e do adquirir CONHECIMENTO. 

Durante os mais de 40 anos de minha carreira pro-
fissional e agora nos últimos anos atuando como líder 
empresarial voluntário no desenvolvimento da cidade e 
região, tenho tido a oportunidade de estar próximo ao 
cidadão mais simples, aquele que realmente sente os 
efeitos de decisões políticas que são tomadas em nossas 
vidas, com o convívio quase que diário com diversos 
agentes públicos (Diretores, Secretários, Prefeitos, De-
putados Estaduais e Federais, Senadores, Governado-
res),  tenho procurado trazer para discussão dos gru-
pos que participo a questão: “políticas públicas”, que 
são ações que podem ser implementadas no município 
e que melhorarão o ambiente em que se vive, muitas 

iniciativas incríveis tenho tido acesso e que podem ser 
implementadas para resolver os problemas detectados 
pelo cidadão, porém me deparo com o mesmo proble-
ma que comecei este texto, alguns nem se permitem 
saber, outro só tem vontade e para nisto, e por que isto? 
Pelo motivo de muitas vezes a pessoa não ser a protago-
nista (não partiu dela a propositura/solução, chamo isto 
de ego do ser humano), pois não se pensa no benefício 
que será gerado as pessoas e ao ambiente, proporcio-
nando ganhos incríveis a todos, outro fator é a falta do 
diálogo entre os agentes, onde os mesmos disputam es-
paços, quando o mundo moderno a todo instante cami-
nha e nos mostra a importância do compartilhamento e 
o trabalho em equipe, outro motivo tema deste texto é a 
Realidade Econômica, onde é fato que as pessoas estão 
ficando mais “pobres” devido a alta dos preços e reajus-
tes salariais que não tem sido condizentes aos inúmeros 
aumentos do dia a dia. Recentemente na cidade teve 
greve(algumas horas) por parte do funcionalismo pú-
blico para se garantir um aumento maior, esta semana 
tem um decreto que fala em contenção de despesas por 
parte do Poder Público Municipal, a briga entre o Presi-
dente da República com o Banco Central, permanece e 
a Taxa Selic está em 13,75%, fazendo com que o crédi-
to fique mais caro, então com certeza é momento de se 
ter bom senso e não se praticar aumentos muito acima 

da Inflação do período, não falar em Investimentos Fa-
raônicos e adotar a economia doméstica (o arroz com 
feijão bem temperadinho), aquela que preconiza para 
não gastar mais do que se arrecada, SIMPLES ASSIM!.

Para se arrecadar mais é necessário um ambiente 
com Leis como a Liberdade Econômica que incentive 
quem realmente produz a se desenvolver e melhorar de 
vida, fazendo com que ele consuma mais e a roda volte 
a girar, e girar rápido, para todos usufruírem do pro-
cesso. O TURISMO DE NEGÓCIOS é um tema que 
tenho realçado para que seja implantado e se torne uma 
política pública nas cidades de nossa região, pois leva 
as pessoas a conhecerem nossas empresas, nossa cultu-
ra, nossa história e conseguiremos obter fãs para nossa 
região o CIRCUITO DAS ÁGUAS PAULISTA, deste 
jeito novas oportunidades e negócios surgem, gerando 
emprego e renda, fortalecendo e fazendo nossa econo-
mia crescer.

João Rodrigues
@joaorodriguesjaguariuna
Presidente do MARKETING DO BEM
Administrador – Gestor de Negócios – Empreendedor 
do Bem
“Fazer o BEM gera Excelentes Resultados”

Realidade econômica
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Educação de Jaguariúna lança 
botão de segurança para as escolas

Paula Partyka – jornalismo@gazetaregional.com.br – MTB 0092000/SP

Destaque

Funcionamento do botão nas escolas começa na segunda-feira, 08

Nesta semana a Pre-
feitura de Jaguariúna, por 
meio de sua Secretaria de 
Educação, lançou o botão 
de segurança para as esco-
las. A medida integra uma 
série de ações adotadas 
pela administração para a 
segurança de professores 
e alunos dentro da institui-
ção. 

O evento ocorreu no 
Teatro Dona Zenaide, reu-
nindo professores e autori-
dades. 

O botão de segurança 
está disponível no apli-
cativo CCC Jaguariúna, 
a partir de segunda-feira, 
08, exclusivamente para 
os diretores, coordenado-
res de ensino e professores 
cadastrados. Em caso de 
necessidade, o agente deve 
acionar o botão e após o 
clique, uma chamada é 
direcionada para o Centro 
de Operações Inteligentes 
(COI) da Guarda Munici-
pal que adotará os proto-
colos de segurança neces-
sários. 

“Que grande conquista 
para nossa educação. Só 

nós sabemos o que passa-
mos nesses dias de tensão. 
O pânico se instalou em 
nossas escolas, nas famí-
lias, e tivemos muita difi-
culdade para a retomada 
das aulas. Que esse botão 
seja usado só em extrema 
necessidade, mas que nun-
ca seja necessário”, diz a 
secretária de Educação, 
Cristina Catão.

O comandante da 
Guarda Municipal, Araú-
jo Mendes, reforça que o 
uso deve feito em caso de 
alto risco. Ele exemplifica 
que uma pessoa na frente 
da escola ou um carro ron-
dando as imediações não é 
uma situação de alto risco. 
É uma averiguação de sus-
peito. Portanto, não há ne-
cessidade de usar o botão 
e todos devem entender 
perfeitamente quando usar 
o botão. 

O Secretário de se-
gurança pública, Edgard 
Mello, reforça que o modo 
de uso do botão é fácil e 
que todos serão instruídos 
para que não haja nenhu-
ma dúvida. “Mas, acima 

IVAIR OLIVEIRA

Lançamento do botão de segurança para as escolas ocorreu no Teatro Dona Zenaide com a presença de autoridades

de tudo nesse momento, 
clamamos aos diretores e 
professores que instruam 
os pais dos alunos que 
sejam mais presentes na 
vida deles. Estamos co-
lhendo o fruto de famílias 
desestruturadas e crianças 
que estão causando pâni-
co. Mas, agora é trabalhar 
o psicológico e confiar em 
quem entende de segu-
rança, porque o problema 

sobra na nossa mão. Não 
confiem em influencers 
de segurança. Falem com 
nossas autoridades que 
estão à disposição para 
ajudar e ensinar”, frisa o 
secretário. 

A prefeita em exer-
cício, Rita Bergamasco, 
parabeniza os envolvidos 
no projeto. “Esperamos 
nunca precisar usar esse 
novo dispositivo, e que a 

paz esteja sempre presente 
em nossas escolas”, diz a 
prefeita.

Outras medidas
A implantação do bo-

tão de segurança integra 
uma série de medidas que 
foram tomadas pela Pre-
feitura de Jaguariúna para 
garantir a segurança de 
alunos e profissionais da 
educação da cidade. En-

tre elas está a compra de 
detectores de metais por-
táteis e câmeras de moni-
toramento, a contratação 
de mais 25 guardas muni-
cipais, a implantação da 
“atividade delegada” para 
ampliar o apoio da Polícia 
Militar no município e a 
adoção de treinamento de 
defesa pessoal para pro-
fessores e demais funcio-
nários das escolas.
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Jaguariúna de mãos dadas

Granolas saudáveis são a aposta para uma 
alimentação equilibrada dentro de casa
Kelly Marchiori Plaini é mulher, esposa, mãe e empresária que criou a própria linha de granolas saudáveis

Kelly, seu esposo Henrique Marchiori Plaini e filha Laura

5

Fim da pandemia
A Organização Mun-

dial da Saúde (OMS) de-
clarou nesta sexta-feira, 
05, o fim da emergência 
de saúde pública da pan-
demia do coronavírus no 
planeta. O alerta havia 
sido decretado pela enti-
dade em janeiro de 2020, 
quando o número de ca-
sos e mortes começou a 

explodir na China.

Coração em recuperação
A cirurgia cardíaca a 

que foi submetido o pre-
feito licenciado de Jagua-
riúna, Gustavo Reis, foi 
bem-sucedida. O proce-
dimento foi realizado na 
quarta-feira, 03, no Insti-
tuto do Coração (InCor), 
em São Paulo. Gustavo 

Reis, que também é presi-
dente do Conselho de De-
senvolvimento da Região 
Metropolitana de Campi-
nas (RMC), passa bem e 
permanece internado no 
hospital no processo de re-
cuperação pós-operatório.

Briga
Um parlamentar ucra-

niano deu socos em um 

representante russo que 
tomou a bandeira da 
Ucrânia da mão dele du-
rante uma conferência na 
Turquia nesta sexta, 05.

Registro falso
O registro falso de va-

cinação do ex-presidente 
Jair Bolsonaro (PL) con-
tra a Covid-19 em São 
Paulo teve um dado co-

locado com o nome do 
presidente Lula (PT). O 
e-mail lula@gmail.com 
foi registrado na ficha de 
vacinação, segundo o bo-
letim de ocorrência fei-
to pela Prefeitura de São 
Paulo. CPF, nome, dia e 
mês de nascimento com-
partilhados na ficha de 
vacinação são os mesmos 
do ex-presidente. O ano 

de nascimento, porém, 
está incorreto.

Liderança
O Partido NOVO em Ja-

guariúna, que tem a liderança 
de João Rodrigues, abriu o 
processo seletivo para quem 
deseja se candidatar a vere-
adores nas eleições de 2024. 
Inscrições pelo link https://
jornada2024.novo.org.br/

 Bastidores do poder

Em março de 2022 
Kelly Marchiori Plaini 
teve a iniciativa de abrir 
sua própria empresa de 
granolas. Ela é formada 
em Direito, continua atu-
ando na área, mas tinha 
um hobbie que se trans-
formou em negócio: a 
Granolalá.

Como muitas mulhe-
res, Kelly tem o desafio 
de conciliar a maternida-
de, o emprego e produzir 
as granolas e geleias da 
sua empresa. Muitas noi-

tes dorme apenas algumas 
horas para dar conta de to-
das as tarefas. 

Mas, com dedicação, 
honestidade e um trabalho 
bem-feito, Kelly acredi-
ta que não tem como não 
dar certo. “Trabalho como 
concursada no TJSP, e 
faço as granolas nos finais 
de semana ou à noite de-
pois que minha filha dor-
me. Fazer isso preenche 
minha alma”, diz a advo-
gada. “Sabe aquele ditado 
que se fizer o que gosta 

você não trabalha? Pois é 
assim que me sinto em re-
lação à Granolalá”, acres-
centa. 

Sua história come-
ça um pouco mais cedo, 
quando fazia granolas e 
geleias para a família e há 
algum tempo precisou de 
um olhar mais atento com 
a alimentação por conta 
da maternidade. Ativa nas 
redes sociais, começou a 
postar sua filha, Laura, de 
quatro anos, comendo a 
granola e a coordenadora 

da escola onde ela estu-
da comentou que parecia 
deliciosa. “E eu levei um 
pote para a escola. Ela 
contou que estava comen-
do granola pura (de tão 
gostosa) e que as meninas 
que trabalham na escola 
também amaram e que-
riam comprar”.

E foi assim que o ne-
gócio de Kelly começou a 
nascer. Por meio de um pre-
sente sem pretensão para a 
professora de sua filha, ela 
foi incentivada a vender o 

produto, já que o feedback 
era muito positivo. 

Mas, não apenas ven-
der um produto de qua-
lidade, Kelly criou a sua 
marca. Hoje a Granolalá 
fez um ano. Esse nome 
é especial e tem um sig-
nificado muito lindo: é 
“granola + Lá” de Laura, 
nome de sua filha. 

A Granolalá é total-
mente diferente das de-
mais granolas: tem muito 
mais castanhas, nozes e 
amêndoas. “Também por 

me preocupar com o bom 
funcionamento intestinal 
e com o valor nutricional 
a Granolalá é feita com 
sementes de abóbora e de 
girassol e é adoçada com 
mel silvestre. Fica doura-
da e crocante, a ponto de 
ser muito consumida sem 
acompanhamentos, como 
snack mesmo”, conta.

As opções criadas pela 
advogada são Granolalá 
Salt (salgada), a tradicio-
nal, o coco crocante com 
mel e o crostine.

DIVULGAÇÃO
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Secretaria de Cultura de Jaguariúna 
promove visita guiada na Fazenda da Barra
Visita guiada é gratuita e ocorre todos os domingos

Saúde realiza 
mutirão contra a 
dengue

Campanha de 
doação de sangue 
neste sábado, 06

Na próxima semana, 
no dia 13, ocorre mais um 
mutirão contra a dengue 
em Jaguariúna. Desta vez, 
nos bairros 12 de Setem-
bro (2ª etapa), Mario Fino-

telli e Dona Luiza, das 8h 
às 16h.

A Secretaria Munici-
pal de Saúde destaca mais 
uma vez a importância dos 
mutirões nos bairros, que 

ajudam a controlar a proli-
feração do Aedes Aegypti, 
que transmite dengue, zica 
e chikungunya. Por isso, a 
secretaria pede a colabora-
ção dos moradores.

A Campanha de Doa-
ção de Sangue do Hemo-
centro da Universidade 
Estadual de Campinas 
(Unicamp) acontece nes-
te sábado, 06, em Jagua-
riúna. A equipe do Hemo-

centro estará na cidade 
para coletar as doações, 
das 8h30 às 12h, no Cen-
tro de Especialidades 
Médicas de Jaguariúna.

No mesmo dia e lo-
cal, a Secretaria de Saú-

de também vai realizar 
ações de prevenção ao 
câncer bucal. O Centro 
de Especialidades Médi-
cas de Jaguariúna fica na 
Rua Amazonas, nº 504, no 
Campus I da UniFAJ.

Um passeio repleto 
de história, peças únicas 
e muito aprendizado. A 

partir deste fim de sema-
na a Secretaria de Cultura 
e Turismo de Jaguariú-

na promove visita guiada 
na Fazenda da Barra, que 
ocorrerá todos os domin-

gos adiante, das 9h às 12h. 
Este é o projeto “Visita-

ção Histórica da Fazenda” 

que abre o local para as pes-
soas que quiserem conhecer 
a história do casarão tradi-

cional na cidade, as ativida-
des que eram realizadas nele 
e seus objetos de época.

Qual o seu comprometi-
mento com seu cliente? Você 
sempre cumpre o que fala? En-
trega o que promete? Às vezes 
entrega mais? Menos?

As respostas a essas per-
guntas podem estar diretamen-
te relacionadas ao seu nível de 
sucesso, seja como funcioná-
rio, seja como empreendedor.

Há pouco tempo, fizemos 
a contratação de uma consul-
toria. O escopo do serviço es-

tava ligado a um projeto espe-
cífico. Previa um determinado 
número de reuniões e ações 
relacionadas exclusivamente 
ao projeto em si. Ao longo do 
caminho, fizemos uma reunião 
extra de alinhamento, a con-
sultoria entregou materiais de 
apoio que não haviam sido es-
pecificados no escopo, partici-
pou de ações da empresa que 
não faziam parte do projeto do 
qual tratava o contrato. Não 

cobrou nada a mais por isso. 
Entregou mais que o esperado, 
ganhou a confiança da empre-
sa e muitas indicações para 
outros potenciais clientes. Não 
acredito que esse “a mais” te-
nha sido um grande sacrifício, 
nem tomou muito tempo de 
outros projetos.

Por que, então, não entre-
gar um extra, um agrado, algo 
a mais para o seu cliente? Por 
que as pessoas se contentam 

em atender com o mínimo ne-
cessário? Está certo que nem 
todos reconhecerão seus esfor-
ços, mas o quanto você estiver 
disposto a se comprometer 
com o próximo, pode estar di-
retamente ligado ao seu suces-
so (ou fracasso).

Pessoas que não cumprem 
com suas palavras, que fazem 
seu serviço de qualquer jeito, 
que atendem mal, sempre en-
frentarão dificuldades. O mer-

cado é pequeno, o mundo dá 
voltas e o bom comportamen-
to, o excelente atendimento 
podem nem sempre ser valo-
rizados instantaneamente, mas 
têm valor e trazem as melhores 
oportunidades. 

Trate a todos com a mesma 
dedicação, cumpra com sua 
palavra, seja comprometido. 
Espere resultados surpreen-
dentes. Você não se arrepen-
derá.

CONEXÃOCONEXÃO Carolina Pepe,
empresária e escritora

O quanto estamos dispostos a nos comprometer

Secretaria de Saúde pede a colaboração dos moradores

Para doar é necessário ter entre 16 e 69 anos, pesar no mínimo 50kg, apresentar documento de identificação 
com foto e estar em boas condições de saúde

IVAIR OLIVEIRA

DIVULGAÇÃO

IVAIR OLIVEIRA

Fazenda da Barra é um local repleto de histórias
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Morungaba

DIVULGAÇÃO

Line-up da 33ª Festa do Peão é divulgada
O evento se tornou a festa mais esperada do ano pelo público morungabense

A Prefeitura da Estân-
cia Climática de Morunga-
ba divulgou nesta semana 
as atrações do Morungaba 
Rodeo Fest 2023/33ª Fes-
ta do Peão. O evento será 
promovido entre 29 de ju-
nho e 2 de julho, integran-
do a programação oficial 
em comemoração aos 135 
anos de fundação do mu-
nicípio.

Além das competições, 
o evento também oferecerá 
aos visitantes o bailão ser-
tanejo, parque de diversões 
e uma grande praça de ali-
mentação. Esta é a trigési-
ma terceira edição da Fes-
ta do Peão de Morungaba 
cujo objetivo, desde suas 
primeiras edições, é ofere-
cer lazer à população e in-
centivar o turismo a moda-
lidade esportiva na região.

A festa ocorre no Cen-
tro de Eventos de Morun-
gaba (CEM). As infor-
mações sobre camarotes 
podem ser obtidas pelo 
telefone: (11) 99795-2626.

Programe-se e divirta-se:
29 de junho (quinta-feira): 
Luan Pereira - Entrada 
Franca
30 de junho (sexta-feira: 
Maria Cecília e Rodolfo - 
Entrada 1 kg de alimento 
não perecível
1º de julho (sábado): João 
Bosco e Vinícius - Entrada 1 
kg de alimento não perecível
2 de julho (Domingo): 
Brenno e Matheus - 
Entrada franca
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Prefeitura leva produtores nogueirenses para maior 
feira de tecnologia agrícola da América Latina

Vacina contra a Covid-19 para adultos é aplicada todos os dias da semana

Guarda Municipal realiza o sonho de criança 
cosmopolense de 7 anos

 Artur Nogueira  

 Holambra  

 Cosmópolis  

Produtores foram transportados em dois 
ônibus disponibilizados pelo Sebrae e 
puderam conhecer novas tecnologias e 
fechar bons negócios

DIVULGAÇÃO

Quase 100 produtores 
rurais de Artur Noguei-
ra foram levados pela 
Prefeitura, em parceria 
com o Sebrae, para par-
ticipar da 28ª edição da 
Agrishow, a maior feira 
de tecnologia agrícola 
da América Latina, reali-
zada em Ribeirão Preto. 
A iniciativa se deu após 
parceria entre as secre-
tarias de Agricultura, 
Desenvolvimento Eco-
nômico e de Meio Am-
biente, e buscou oferecer 
aos agricultores locais a 
oportunidade de conhe-
cer novas tecnologias e 
fechar bons negócios.

Para o secretário de 

Agricultura Odair Boer, a 
Agrishow é uma oportu-
nidade única para os pro-
dutores locais. “A partici-
pação é fundamental para 
que eles possam ficar atua-
lizados sobre as novas tec-
nologias oferecidas pelo 
mercado e para que pos-
sam fechar bons negócios. 
Além disso, o evento é 
uma excelente oportunida-
de para que a Secretaria de 
Agricultura possa estreitar 
laços com os produtores e 
oferecer todo o suporte ne-
cessário para o desenvolvi-
mento do setor”, frisa.

Mais sobre a Agrishow
Uma das maiores fei-

ras agrícolas no mundo, 
a Agrishow reúne solu-
ções para todos os tipos 
de culturas e tamanhos 
de propriedades, além de 
ser reconhecida como o 
palco dos lançamentos 
das principais tendências 
e inovações para o agro-
negócio.

A feira reúne opções 
personalizadas e know 
how no setor agro, ofe-
rece soluções digitais de 
promoção e divulgação 
para aumentar as ven-
das, fechar negócios, 
alcançar novos clientes 
e apresentar produtos e 
serviços para um público 
qualificado.

A vacinação contra a 
Covid-19 em Holambra 
passa a ser feita, a partir 
desta segunda-feira, 08, 
todos os dias da semana 
para pessoas a partir de 18 

anos. O atendimento ocor-
re das 8h às 11h30 e entre 
13h e 16h nas Unidades 
Básicas de Saúde do Imi-
grantes e Santa Margarida.

Já para os menores de 

idade, as doses seguem 
sendo distribuídas às se-
gundas e quartas-feiras no 
mesmo horário e locais. 
Em ambos os casos é pre-
ciso apresentar documento 

com foto e carteira de va-
cinação.

“Apesar da redução no 
número de casos da doen-
ça, seguimos recomendan-
do fortemente a manuten-

ção dos cuidados básicos 
de higiene e a vacinação”, 
disse o diretor municipal 
de Saúde, Valmir Marcelo 
Iglecias. “Vale ressaltar 
que a dose bivalente do 

antígeno, disponibilizada 
para maiores de 18 anos, 
oferece proteção atualiza-
da contra a cepa original 
do coronavírus e as subva-
riantes ômicron”.

A Secretaria Municipal 
de Segurança e Trânsito de 
Cosmópolis realizou uma 
ação social com o jovem 
Lorenzo Garcia, um ga-
rotinho de sete anos, que 
tem o sonho de tornar-se 
um agente da Guarda. Um 
gesto simples para muitos, 

mas extremamente signifi-
cativo no presente e futuro 
de uma criança.

Com o apoio da mãe, Sil-
vana Garcia, juntamente com 
os agentes da corporação, foi 
confeccionada uma farda in-
fantil da Guarda Municipal 
de Cosmópolis, criada sob 

as medidas da criança, sendo 
especialmente entregue ao 
pequeno Lorenzo.

A entrega oficial da farda, 
idêntica à da corporação, foi 
realizada pelos agentes da 
Guarda Municipal e patru-
lha tática da Ronda Ostensi-
va Municipal (ROMU), aos 

quais Lorenzo possui uma 
grande admiração.

O menino conheceu 
a sede da corporação e 
centro de treinamentos, 
participando de um patru-
lhamento pelas ruas da ci-
dade, seguindo os percur-
sos na viatura da GM.

Dificuldades em compartilhar suas ideias em reuniões de trabalho
Autoconhecimento, trabalho e carreira

 Jéssica Castro
Coach

Parte 2

Como se destacar nas 
reuniões: 

Segue o passo a passo para 
você chamar a atenção e se co-
municar bem. Lembre-se: não 
existe uma fórmula mágica. 
Você precisa praticar toda vez 
que for possível, para então al-
cançar o nível de desenvolvi-
mento profissional desejado e 
novas oportunidades na sua car-
reira. 

Coloque em prática:
1. Avalie se a reunião esco-

lhida é o momento mais indica-
do para o tópico a ser exposto 
por você;

2. Analise criteriosamente a 
sua ideia: ela está alinhada com 
o objetivo da empresa e com o 
momento atual? Pense sobre 
como as demais pessoas vão re-
ceber a sua fala;

3. Antes de uma reunião, pre-
para-se para ela: faça um roteiro 
do que vai falar. Dessa maneira, 
as ideias estarão bem estrutura-
das em sua mente e você saberá 
responder às perguntas feitas;

4. Espere pelo momento cer-
to de falar: não interrompa a 
fala dos seus colegas, ou líde-
res. Mesmo que sua ideia seja 
excelente, ela não deve ser ex-
posta a qualquer hora;

5. Conquiste aliados: todas 
as ideias, inclusive as boas, pre-
cisam de aliados para ter suces-
so na “venda””. Validar as suas 
ideias com pessoas de confiança 
ajuda a entender se a aceitação 
será positiva;

6. Na hora da reunião, use 
da atenção plena e assuma uma 
postura que transmita credibili-
dade e confiança para os parti-
cipantes;

7. Explore fatos e dados para 
explicar o seu ponto de vista, 

aborde os prós e contras da sua 
proposta;

8. Trabalhe a sua linguagem 
corporal: mantenha a postura 
ereta mesmo sentada. Respi-
re com calma, mantenha o seu 
queixo levemente elevado. Evi-
te cruzar os braços e pernas, 
pois isso pode passar a mensa-
gem de resistência;

9. Faça perguntas para o seu 
público e peça um feedback para 
o seu líder ou pessoas da sua 
confiança após a apresentação. 
Assim, você saberá o que está 
bom e o que precisa melhorar.

Para se destacar em reuniões 
de trabalho você precisa 
controlar as suas emoções 

Além do medo, a ansiedade 
é outro sentimento que pode ser 
um aliado ou inimigo. Em epi-
sódios mais brandos, essa é a 
emoção que vai garantir o tra-
balho bem-feito. A ansiedade 

deixa você em estado de alerta 
sobre o que pode dar errado, por 
exemplo e, com isso, é possível 
traçar diversas estratégias para 
alcançar o resultado esperado. 

Contudo, a ansiedade não 
pode resultar em gagueiras, epi-
sódios de branco ou tremedeira 
na hora de apresentar a sua ideia 
em uma reunião. Existem algu-
mas estratégias comprovadas 
para fugir desta situação. 

Amy Cuddy, pesquisadora 
e docente de Harvard, defende 
que devemos simular algo até 
que seja verdade. Em um estu-
do feito por ela, a especialista 
percebeu que pessoas com uma 
postura de poder sustentada por 
dois minutos aumentam os ní-
veis hormonais de testosterona 
e diminuem os níveis de cortisol 
(associado ao stress). 

Você sabe qual o seu objeti-
vo em uma reunião de trabalho? 
Então, imagine tudo que precisa 

fazer para alcançar o resultado 
final. Assim, você pode ima-
ginar como vai lidar com uma 
situação antes que ela aconteça. 
E, na hora da ação estará mais 
tranquilo, pois já esperava pelo 
cenário. 

Converse consigo mesmo: 
diálogos internos ajudam a en-
tender e a controlar os seus sen-
timentos. Treine o seu cérebro e 
emoções para que fiquem alinha-
dos com o seu objetivo. Assim, 
ocupará uma posição de desta-
que nas reuniões de trabalho. 

Desenvolvendo a sua habili-
dade de vender ideias, sabendo 
administrar e controlar os seus 
sentimentos, você será capaz de 
se comunicar bem.

Precisa de ajuda para se co-
municar bem e ser uma pro-
fissional de alta performance? 
Esse é um dos muitos temas que 
abordo em meus treinamentos.

Lorenzo ganhou uma farda infantil da Guarda Municipal de Cosmópolis

DIVULGAÇÃO
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Mirante dos Lagos: moradia  
de alto padrão em Jaguariúna
Obras estão em ritmo acelerado e devem ser concluídas em março de 2024

A imobiliária Solvanil 
está coordenando as ven-
das dos apartamentos do 
Mirante dos Lagos, edifí-
cio na Av. Antônio Pinto 
Catão, 642, no Jardim dos 
Ipês, um dos bairros mais 
nobres da cidade. O Mi-
rante terá torre única com 
10 andares, apartamentos 
com 3 dormitórios, sendo 

1 suíte, varanda gourmet, 
vagas para 2 autos, área 
de lazer completa, e op-
ção de planta para 2 dor-
mitórios e sala ampliada.

As obras estão em 
evolução acelerada, e a 
construtora Barros Pi-
mentel, fundada em 1970 
em Campinas, finalizará 
o empreendimento em 

março de 2024. O diretor 
comercial da construto-
ra, Fernando de Barros 
Pimentel, informa que o 
Mirante já desperta bas-
tante interesse do merca-
do local, que a estrutura já 
chegou ao último andar, e 
que os acabamentos estão 
sendo iniciados. 

A localização nobre, a 

excelente estrutura, os di-
ferenciais do projeto e a 
garantia de empresas res-
peitadas serão responsá-
veis por fazer do Mirante 
uma nova referência em 
moradia de qualidade em 
Jaguariúna, onde os mora-
dores terão à disposição: 
2 elevadores, uma área de 
lazer no 11º andar com 

terraço panorâmico e vista 
para o Parque dos Lagos, 
com piscina, solarium, e 
salão de festas com área 
gourmet. No térreo have-
rá espaço fitness, delivery 
room, bicicletário, brin-
quedoteca, playground, e 
recepção com pé direito 
duplo.

Para saber mais de-

talhes, entre em contato 
com a Solvanil, por meio 
do site www.solvanilimo-
veis.com.br, e telefone 19 
3867-1377. Para conhecer 
e acompanhar, a credibi-
lidade de quem está fa-
zendo acontecer, podem 
acessar a página da cons-
trutora – www.barrospi-
mentel.com.br.

Fotos mostram como está a construção e como ficará ao término

DIVULGAÇÃO
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Saúde e Bem-estar

Maternidade Real
Maio chegou, o mês de-

dicado à comemoração das 
mamães.

E podemos dizer que 
cada mulher que gera um 
bebê escolhe ser mãe?

Falar do ser mãe é tare-
fa complexa, mas me arris-
co a dizer que o manual de 
instrução desse papel tão 

fundamental nunca foi e 
nunca será concluído.

Não há uma mãe igual a 
outra, assim como não há 
nenhum ser existente que 
seja igual ao outro.

E por que então tan-
tas cobranças são dadas 
a elas? Perceba que boa 
parte do que é cobrado de 

uma mãe, parte de outra e 
nesse contexto identifica-
mos que há uma cobrança 
de perfeição de seres im-
perfeitos.

Há mães que amam de-
sempenhar este papel, há 
outras que amam seus fi-
lhos, mas não amam esta 
função, há aquelas que 

nunca sonharam em ser 
mãe mas se tornam dia-
riamente, existem aquelas 
que sonharam e quando 
aconteceu não era bem o 
que imaginavam.

Como cobrar tanto de 
um ser em evolução? Mãe 
não pode errar?

Do ponto de vista psico-

lógico existem mães que são 
funcionais desempenhando 
este papel, outras não. 

Não cabem julgamen-
tos, mas cabem acolhi-
mentos.

Sem manual de instru-
ção a maternidade é um 
livro escrito dia após dia, 
com vivências reais, expe-

riências construídas, não 
há conto de fadas, é vida 
real.

Ser mãe pode ser esco-
lha, pode ser consequên-
cia, pode ser sonho, reali-
dade, ser mãe é se tornar 
cada dia um pouco mais 
humana.

Todo dia, é dia de mãe! 

Dra. Vanessa Coutinho CRN3:6183
Nutricionista Clínica Geral e Desportiva

Ph.D pela USP
Coaching Saúde e Bem-estar

Consultas: (19) 998710507
Instagram:@dravanessacoutinho

Vitória Lima Ignácio
Psicóloga

CRP 06-160811

Turismo

plantas tropicais, uma bela 
alameda de tílias e um jar-
dim de camélias. Também 
há uma área de mata com-
posta majoritariamente 
por árvores exóticas cen-
tenárias, além de um bam-
buzal.

Kew Gardens, 
Inglaterra

Em Londres, os jardins 
foram fundados em 1759 
pela família real. São 121 

hectares com uma varie-
dade impressionante de 
plantas, com jardins e estu-
fas que reproduzem vários 
ecossistemas do mundo. Lá 
dentro também há uma pas-
sarela suspensa a 18 metros 
para andar junto a copa das 
árvores, uma pagoda chine-
sa e uma obra imersiva para 
tirar belas fotos.

Parque Petrin, 
República Tcheca

Uma das maiores áreas 
verdes de Praga, desponta 
belas vistas para a cidade 
por ficar no alto. Ali há 
mais de 2 mil árvores fru-
tíferas, um jardim de rosas 
e um mirante. No Letna 
Beer Garden é possível 
curtir a natureza com uma 
cerveja em mãos.

Ilha de Mainau, 
Alemanha

A 80 km de Zurique, 

na Suíça, essa ilha fica no 
belo Lago de Constança. 
Lá tem borboletário, jar-
dim de dálias, coleção de 
árvores cítricas, uma ala-
meda de rosas, além de um 
palácio barroco, uma estu-
fa de palmeiras e um par-
quinho infantil. Realmente 
deslumbrante.

Gostou das nossas 
dicas? Inova Turismo 
Jaguariúna.

Vanessa Novais Fernandes
Turismóloga formada com mais de 15 

anos de experiencia no turismo.
Proprietária da Agencia Inova Tur 

Jaguariúna.

Lugares para se encantar com as 
cores da primavera na Europa 

DIVULGAÇÃO

Ilha de Mainau AlemanhaJardins de versalhes França

Suco de laranja 
natural faz mal?

Você já ouviu falar que 
suco de laranja natural 
engorda? Faz mal a sua 
saúde? Já li até que faz 
mal para o fígado, que é 
proibido para diabéticos e 
a última fofoca, o suco de 
laranja tem alto índice gli-
cêmico e causa resistência 
a insulina. 

Vamos esclarecer, pois 
tudo isso é um conheci-
mento errôneo.

ENTÃO A LARANJA 
FAZ BEM?

Frutas cítricas são ricas 
em vitamina C, em espe-
cial as laranjas contêm 
ainda vitamina A (betaca-
roteno) e vitamina B (tia-
mina e ribloflavina).  Pos-
sui ainda outros nutrientes 
tais como: potássio, fós-
foro, ácido fólico, ferro e 
fibras, além de ser rica em 
fitoquímicos.

Pelo perfil nutricional, 
já se justifica consumir 
diariamente, afinal estas 
vitaminas melhoram nossa 
imunidade, auxiliam a sín-

tese de colágeno, absorção 
de ferro, formação óssea, 
combate infecções, auxilia 
a pele e previne o envelhe-
cimento precoce, melhora 
o bronzeamento, e são im-
portantes vitaminas antio-
xidantes.

Além de fibras e vita-
minas, minerais e água 
as laranjas ainda pos-
suem grande quantidade 
de fitoquímicos, que são 
compostos bioativos com 
funções importantes para 
nosso corpo.

Os tipos mais conhe-
cidos são os limonóides, 
hesperidina e naringenina, 
mas estudos mostram mais 
de 60 tipos de fitoquí-
micos. A laranja comum 
é uma boa escolha, mas 
existem outras mais laran-
jas mais exóticas como a 
laranja vermelha ou ama-
rela, a laranja da terra e a 
laranja amarga são ainda 
mais benéficas.

Várias pesquisas re-
alizadas principalmente 
nos EUAS e Japão, tem 

mostrado que é benéfico 
beber suco de laranja na-
tural, aquele feito na hora, 
afinal, o suco perde toda a 
vitamina C se consumido 
depois de duas horas.

Pesquisadores ameri-
canos estudaram mais de 
7000 crianças e adolescen-
tes, encontraram que uma 
dose segura de ingestão foi 
de 230mL por dia, e quan-
do estas pessoas consu-
miam suco de laranja natu-
ral também apresentavam 
hábitos de vida saudáveis, 
melhor qualidade de vida.  
E nenhum risco de sobre-
peso ou obesidade.

Outra pesquisa com 
14000 americanos du-
rantes 4 anos, encontrou 
boas respostas em rela-
ção ao melhor consumo 
de vegetais e sem asso-
ciação com sobrepeso ou 
obesidade.

E não é somente sobre 
“engordar” outras desco-
bertas mostram que con-
sumir suco de laranja na-
tural, diminui a resposta 

inflamatória e o estresse 
oxidativo em adultos, por 
reduzir a interleucina-6, 
um importante marcador 
de inflamação em nossas 
células.

Pesquisas realizadas 
em Araraquara, mostram 
que o consumo de suco 
de laranja aumentou a 
saciedade, ou seja, inibiu 
o apetite. E não encon-
trou alteração do peso, 
quando consumido suco 
natural e sem açúcar, ou 
suco pasteurizado e sem 
açúcar.

E A GRANDE 
CONCENTRAÇÃO 
DE AÇÚCAR DA 
LARANJA?

O açúcar da laranja está 
na forma de frutose, um 
açúcar natural presente nas 
frutas. Apresenta baixo ín-
dice glicêmico, ao contrá-
rio do que se pensa, então 
diabéticos podem consu-
mir suco de laranja, mas 
não em jejum.

A frutose naturalmen-

te presente nas frutas não 
causa males a saúde, mas a 
frutose adicionada aos ali-
mentos processados, sim. 
Quais são?
• molho prontos;
• pastas e patês;
• barra de cereais;
• cereais matinais; 
• biscoitos;
• bolachas;
• sucos de caixinha;
• refrigerantes;
• outros industrializados.

A frutose da fruta é dife-
rente da frutose industrial, 
também conhecida como 
xarope de milho e esta últi-
ma é obesiogênica, e pode 
causar males ao fígado e 
aumentar a inflamação no 
corpo entre outros males, 
quando em excesso.

Mas, Dra Vanessa, a 
Rita Lobo, culinarista e 
apresentadora de TV, entre 
outros famosos falou que 
suco de laranja tem três 
vezes mais açúcar e não 
faz bem a saúde.

Não deveríamos substi-

tuir o consumo da fruta in 
natura pelo suco natural, 
deveríamos aproveitar até 
a casca e o nutricionista 
deve avaliar a dieta habitu-
almente consumida em um 
dia, em uma semana ou até 
maior período, analisar a 
quantidade de açúcar inge-
rida, as fibras e os demais 
nutrientes, compostos bio-
ativos e a hidratação indi-
vidualmente.

VAMOS COMBINAR?
• O ideal é a comer fruta 
natural, com bagaço e ain-
da aproveitar a casca fa-
zendo geleias, doces e até 
casquinhas crocantes. 
• Coma o bagaço, pois re-
gula o intestino e controla 
a glicemia.
• Consuma no mínimo 3 
frutas diferentes por dia.
• Beba suco natural de la-
ranja moderadamente.
• Se você não consegue 
ficar sem beber junto com 
a refeição, prefira um pou-
co de água após a refeição 
terminar.

Jardins de Versalhes, 
França

Ícone-mor da opulên-
cia que cercava a nobreza 
antes da Revolução Fran-
cesa e expressão máxima 
do barroco, o Palácio de 
Versalhes fica ainda mais 
interessante na primavera. 
Seus jardins cobrem mais 
de 800 hectares e são uma 
verdadeira obra de arte, 
com fontes, esculturas, 
canteiros e desenhos feitos 
com plantas.

Jardins de Boboli, Itália
Na parte de trás do Pa-

lácio Pitti, em Florença, 
os jardins foram financia-
dos pela lendária família 
Medici e projetados por 
Niccolò Pericoli no sécu-
lo 16. Entre alamedas com 
rosas, camélias, orquídeas, 
jasmins e outras flores, ár-
vores e arbustos, é possível 
admirar uma bela coleção 

de fontes, estátuas e outras 
estruturas.

Jardins de Alhambra, 
Espanha

Maior centro político 
e aristocrático muçulma-
no no Ocidente, a Alham-
bra de Granada reúne um 
inigualável conjunto de 
edificações, com palácios, 
casas, pátios e torres. Foi o 
último bastião da resistên-
cia árabe na Espanha – em 
1492, a cidade caiu sob o 
avanço dos reis católicos 
Isabel e Fernando. Esplen-
dorosos jardins enfeitam 
todo o complexo.

Jardim Botânico 
Universidade de 
Coimbra, Portugal

Fundado em 1772, o 
parque tem várias áreas di-
ferentes, como um jardim 
de plantas aromáticas e 
medicinais, uma estufa de 
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Economia

Banco Central mantém Selic inalterada 
e dá recado ao Governo Federal Edilaine Alves

Analista de Crédito e 
Cobrança 
Eip Cred

Na noite da última quar-
ta-feira esperava-se que o 
Banco Central anunciaria 
a redução no valor da Taxa 
Selic. Na noite da última 
quarta-feira aconteceu uma 
nova reunião do Comitê 
de Política Monetária, que 
é composto pelo Banco 
Central e representantes de 
outras entidades ligadas ao 
mercado financeiro. O Co-
pom é quem define o valor 
da Taxa Selic no Brasil.

Havia forte pressão po-
lítica por parte do Governo 
Federal para que se dimi-
nuísse a Selic. A atual ges-
tão do presidente Lula e os 
membros do seu ministério 
da Fazenda afirmam que 
na faixa atual a Selic torna 
impraticável políticas eco-
nômicas de favorecimento 
ao crédito que possam ace-
lerar a economia nacional.

O atual presidente do 
Banco Central, Roberto 
Campos Neto, defende que 
apesar da pressão do pre-
sidente Lula, que critica a 
política do Copom de man-

ter firme a taxa há mais de 
seis meses, o valor só será 
alterado quando for segu-
ro economicamente para o 
Brasil. Campos Neto de-
fendeu-se de acusações de 
que estaria agindo de for-
ma a atacar a atual gestão 
do governo, visto que fora 
nomeado pelo ex-presiden-
te Jair Bolsonaro, afirman-
do que o aumento no valor 
da Taxa Selic para 13,75% 
aconteceu em um ano elei-
toral (2022), algo que nun-
ca havia se visto no Brasil.

Especialistas do mer-
cado apostavam que após 
cinco meses de pressão por 
parte do governo, na quar-
ta-feira veríamos uma re-
dução na taxa para 13,50%, 
o que não aconteceu.

A decisão do Copom 
antes de tudo foi um recado 
do comitê de que a pauta 
política não deve contami-
nar o debate econômico em 
nosso país. A garantia de 
que a inflação siga contro-
lada no Brasil é mais im-
portante do que qualquer 

bandeira política. De que 
adiantaria diminuir o valor 
da Taxa Selic, quando a ex-
pectativa do mercado é de 
forte inflação até o segundo 
semestre de 2023?

Ao governo cabe não 
apontar a Taxa Selic como 
vilã, mas buscar meios de 
combater a forte inflação 
que impacta sobre o sa-
lário do brasileiro médio 
para que assim o valor da 
taxa diminua.

O estímulo ao crédito 
não deve ser ilusório e levar 
a todos a uma grande bolha 
econômica que coloque a 
economia nacional em ris-

co. Eu já relatei diversas 
vezes nesta coluna o alto 
percentual da população 
brasileira que se encontra 
endividada e sem condi-
ções pagar suas dívidas.

Famílias compostas por 
membros que simplesmen-
te pararam de pagarem suas 
dívidas e passaram a agir 
como se elas não existissem, 
pois entenderam em algum 
momento que não dispu-
nham mais de condições fi-
nanceiras para quitá-las.

Seguir buscando esti-
mular o consumo desen-
freado e estabelecendo o 
crédito como meio de se 

injetar recursos na econo-
mia nacional é simples-
mente apresentar um ca-
minho para uma situação 
econômica ainda pior para 
toda a população brasilei-
ra. Por isso, ainda que uma 
decisão dura de se ver ser 
tomada, precisamos reco-
nhecer o esforço do Co-
pom de controlar a infla-
ção em nosso país.

O remédio contra a in-
flação pode ser amargo, 
mas todos precisamos to-
má-lo para garantir que da-
qui a algum tempo o Brasil 
esteja vivenciando de modo 
geral uma maior força eco-
nômica. Claro, que é ex-
pectativa de modo geral da 
população que possamos 
dar prosseguimento após o 
duro período da pandemia 
do novo coronavírus com 
o crescimento econômico 
e possamos voltar a viver 
bons momentos que ainda 
estão em nossas mentes.

Seria ideal ter uma mo-
eda mais forte no cenário 
econômico global que 

nos permitisse ter maior 
poder de compra frente a 
vendedores e fornecedo-
res estrangeiros. Mesmo 
para quem vende para fora 
do Brasil e vê um real tão 
desvalorizado ante a moe-
da estrangeira, tenho difi-
culdade para acreditar que 
esse possa ser um bom ce-
nário econômico.

Se por um lado ven-
der para o mercado exter-
no significa vender para 
uma moeda que vale mais 
do que a nossa, por outro 
também significa que se 
estará produzindo utilizan-
do insumos comprados em 
moeda mais cara do que a 
praticada em nosso país.

Por isso o recado do 
Copom é claro, antes de 
se pensar na pauta política 
temos que pensar na pauta 
econômica brasileira e no 
fortalecimento da nossa 
moeda e do poder de com-
pra do cidadão brasileiro. 
Este sim é o caminho geral 
para o fortalecimento da 
nossa economia nacional.

DIVULGAÇÃO
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Diretor do Procon
Edison Cardoso de Sá

Fone: (19) 9.7409-2087
E-mail: edisoncds31@gmail.com

Consumidor será indenizado pela Microsoft  
por conta da perda de acesso de arquivo na nuvem

Direitos e deveres

Direitos

Seguindo no sentido de 
informar os consumidores 
sobre a responsabilidade 
das fornecedoras de ser-
viços de redes sociais e de 
empresas de tecnologias, 
trago mais uma importante 
decisão que merece uma 
atenção especial, haja vis-
ta, que essa situação tem 
ocorrido e chego até o Pro-
con. 

Lembrando que no 
Procon não é possível o 
pedido por danos morais, 
pois, quem tem essa prer-
rogativa de dizer se houve 
ou não o dano moral, é do 
judiciário, bem como à sua 
quantificação desse dano 
pela sua extensão, a pala-
vra final é do judiciário, 
com o ajuizamento de uma 
ação e do devido processo 
legal. 

No caso que trago à 
baila, é da decisão emana-
da da 33ª câmara de Direi-
to Privado do TJ/SP, que 
manteve a decisão da 39ª 
Vara Cível Central de SP, 
proferida pelo juiz Celso 
Lourenço Morgado, para 
condenar a empresa de 
tecnologia, Microsoft, a 
reestabelecer o acesso de 
um usuário a seus arqui-
vos hospedados na nuvem, 
além do pagamento de in-
denização por danos mo-
rais de R$5 mil.

Os autos do pro-

cesso de nº 1006420-
63.2021.8.26.0100,  tra-
zem que o usuário teve 
desativado o acesso a ser-
viços contratados, entre 
eles o armazenamento de 
arquivos na nuvem, por 
suposta violação dos ter-
mos de uso no comparti-
lhamento de uma imagem. 

Porém, mesmo dian-
te de muitas tentativas de 
contato com a Microsoft, 
o consumidor/usuário, 

não conseguiu solucio-
nar o problema de acesso 
aos seus arquivos, e no 
processo em discussão 
no judiciário, a Microsoft 
não foi capaz de provar no 
curso da demanda a culpa 
do usuário pela tal supos-
ta violação dos termos de 
uso no compartilhamento 
dos dados de uma imagem. 

Colaciono um trecho 
da decisão proferida em 
sede de decisão recursal, 

no Acórdão do Tribunal 
de Justiça de São Paulo, 
como segue:

“Ainda que assim não 
fosse, o autor narrou e 
demonstrou (fls.10/16) as 
reiteradas tentativas de 
contato sem qualquer efi-
cácia, mostrando-se ser, 
ao mínimo, um abuso de 
direito da ré (artigo 187 do 
Código Civil), já que ao 
exercer possível atividade 
lícita, excede manifesta-

mente os limites impostos 
pelo seu fim social e pela 
boa-fé e pelos bons costu-
mes.”

Ainda nesse mesmo 
sentido, a relatora do re-
curso, Desembargadora 
Ana Lucia Romanhole 
Martucci, em seu voto 
apontou que, por não te-
rem sido apresentadas 
provas da violação, “não é 
possível admitir como vá-
lida a conduta da apelante 

de excluir a conta do autor, 
e os documentos e servi-
ços a ela vinculadas”.

Diante da decisão, a Mi-
crosoft foi condenada ao 
pagamento de R$5.000,00 
(cinco mil reais) pelos da-
nos causados ao consumi-
dor, usuário de serviço da 
empresa de tecnologia. 

Em relação aos danos 
morais, a magistrada des-
tacou que o consumidor na 
qualidade de usuário dos 
serviços da Microsoft, foi 
privado de ter acesso aos 
instrumentos essenciais 
para exercício de sua pro-
fissão, sendo “cabível a 
indenização pela aflição 
de não conseguir prestar 
os trabalhos para que foi 
contratado, estando todas 
as fotos e dados de clientes 
em arquivo que não podia 
acessar”.

Devido à impossibili-
dade da recuperação dos 
arquivos por parte da Mi-
crosoft, a obrigação de fa-
zer será convertida em per-
das e danos, a ser apurada 
na fase de cumprimento de 
sentença.

Desta feita, essa deci-
são é de extrema impor-
tância para que todos as 
pessoas prejudicadas pela 
inércia de algum fornece-
dor de produto ou serviço, 
busque postular os seus di-
reitos, mais que justos. 

DIVULGAÇÃO

O rei está nu desfilando sem 
as vestimentas vacinais que lhe 
proporcionariam a imunidade 
para enfrentar seus inimigos vi-
rais.

E os patógenos, como se 
houvesse um mandado orques-
trado, capturam tudo que há 
pela frente, coletando dados, 
informações, objetos para incri-

minar e, se possível, esterilizar 
a popularidade do antagonista, 
inimigo eleitoral.

Toda investigação no país 
deve seguir procedimentos ad-
ministrativos ou processuais ri-
gorosos sob pena de nulidades 
e prejuízos que afetem a ordem 
jurídica.

Indícios devem ser investi-

gados e o verbo ‘dever’ implica 
numa obrigação de ofício, ga-
rantidos os direitos fundamen-
tais de cada indivíduo.

Mas, quando os temas envol-
vem o presidente Bolsonaro e, 
principalmente, suas conheci-
das posições quanto às vacinas, 
o rigor da lei se transforma em 
coluna inflexível.

Parece que ninguém conse-
gue esquecer o ex-presidente, 
ele é sempre protagonista, e na 
operação da Polícia Federal que 
fez inúmeros presos cria outra 
saia justa em sua polêmica vida 
política.

Agora é a vez e a hora da 
fraude em cartões de vacinação, 
invasão e adulteração do site do 

Ministério da saúde, além de 
outras acusações.

O micro-organismo infeccio-
so ataca o ex-presidente que vai 
precisar, novamente, enfrentar, 
somente com seus anticorpos, 
a nova infecção para tirá-lo do 
futuro pleito eleitoral.

E TENHO DITO,
PALAVRA DE HONRA!

J. Tannus –radialista, desenhista, professor, advogado -Instagram @jtannusjr/
Spotify – E tenho dito, palavra de honra!/jtannus.blogspot.com

Dra. Carolyne Covissi
@covissiadvocacia

Nome sujo na praça?
Você já foi surpreendi-

do ao tentar adquirir um 
cartão de crédito em uma 
loja e descobrir que seu 
nome estava sujo na praça? 

Para evitar qualquer 
situação desconfortável, 
todo consumidor deve ser 
previamente avisado sobre 
a inclusão do seu nome 
em órgãos de proteção ao 
crédito, conforme aduz 
o artigo 2º do Código de 

Defesa do Consumidor. “A 
abertura de cadastro, ficha, 
registro e dados pessoais 
e de consumo deverá ser 
comunicada por escrito ao 
consumidor, quando não 
solicitada por ele”. Mas, 
nem sempre isso acontece 
não é mesmo?

Os estabelecimentos 
comerciais podem ter 
acesso à informação que 
o nome do cliente está em 

algum órgão de proteção 
ao crédito, porém não po-
dem ter acesso as especi-
ficidades da dívida, pois 
estas devem ser sigilosas. 
Além disso, em hipótese 
alguma, o estabelecimento 
pode expor o consumidor 
ao ridículo ao informar a 
sua inadimplência.

Para saber o teor e 
a causa da inclusão do 
nome aos órgãos de pro-

teção ao crédito, basta 
você ir até a Associação 
Comercial da sua cidade, 
e pedir para consultar seu 
CPF, ou você pode tentar 
entrar em contato com os 
próprios órgãos. O Sera-
sa, por exemplo, oferece 
um serviço gratuito de 
orientação ao cidadão, 
que permite a obtenção 
de informações a respeito 
do seu CPF e dados deta-

lhados da dívida pendente 
que gerou a inclusão do 
seu nome no cadastro de 
inadimplentes.

Caso seu nome tenha 
sido incluído por equívo-
co no cadastro, ou ainda 
não tenha sido retirado, 
mesmo após a quitação da 
dívida, você deve entrar 
em contato com o órgão 
de proteção, que tem cin-
co dias úteis para efetuar a 

alteração e comunicar aos 
eventuais destinatários o 
erro. Se após o prazo es-
tipulado, seu nome ainda 
constar o cadastro, procu-
re um profissional de sua 
confiança para orientá-lo 
juridicamente.

E para mais dicas e 
curiosidades sobre Direi-
tos e Deveres sigam @co-
vissiadvocacia.
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Categorias de base do Guarani FC 
jogam em Atibaia e Rio Claro 

Nesse final de semana 
acontece a oitava rodada da 
5ª edição do Interior Cup, 
que por sua vez, entra na 
reta final de classificação 
no mês de maio. A compe-
tição está sendo disputada 
em turno e returno em sua 
primeira fase, onde as oito 
equipes mais bem classifi-
cadas em suas respectivas 
categorias classificam-se 
para a segunda fase.  

Nessa fase as categorias 
sub 10, 11, 12 e 13 estão 
distribuídas em três grupos 
regionalizados com cinco 
equipes em cada um deles 
e a categoria sub 14 está 
disposta em forma de gru-
po único com 11 equipes 
participantes e jogando to-
dos contra todos em jogos 
de ida. Porém, em todas as 
categorias o que vai preva-

lecer é a classificação ge-
ral da competição.  

Na segunda fase as equi-
pes se enfrentam no sistema 
de mata mata, ou seja, 1º x 
8º (J1), 2º x 7º (J2), 3º x 6º 
(J3) e o 4º x 5º (J4), sendo 
que as equipes que se clas-
sificarem em 1º, 2º, 3º e 4º 
lugares na primeira fase te-
rão a vantagem de realizar o 
segundo jogo em sua casa. 
Até o momento as equipes 
sub 10, sub 11, sub 12, sub 
13 e sub 14 do Guarani FC 
seguem firmes nas primei-
ras colocações de seus gru-
pos, porém a competição 
está muito equilibrada e a 
cada rodada as posições es-
tão se alternando no meio da 
tabela e a disputa está mais 
acirrada. Se a competição 
terminasse hoje, a classifi-
cação seria a seguinte; Equipe sub 12 do Guarani FC 

Os jogos ocorrem neste sábado, 08, pelo Interior Cup

Categoria - Sub 10 
1º - Atlétic Academy 
2º - Sumaré AC 
3º - SC Paulínia 
4º - Guarani FC 
5º - AE Velo Clube 
6º - Talentus GR 
7º - Brasinha FC 
8º - União Barbarense 

Categoria - Sub 11 
1º - Talentus Gr 
2º - SC Paulínia 
3º - Sumaré AC 
4º - Guarani FC 
5º - São Bernardo 
6º - Rio Claro FC 
7º - Atlétic Academy 
8º - União Barbarense 

Categoria - Sub 12 
1º - Talentus GR 
2º - Rio Claro FC 
3º - NCDG 
4º - São Bernardo 
5º - União Barbarense 
6º - Guarani FC 
7º - AE Velo Clube 
8º - Sumaré AC 

Categoria - Sub 13 
1º - Rio Claro FC 
2º - São Bernardo 
3º - Guarani FC 
4º - União Barbarense 
5º - Talentus GR 
6º - Sociapan 
7º - SC Paulínia 
8º - Independente FC 

Categoria - Sub 14 
1º - Guarani FC 
2º - União Barbarense 
3º - São Bernardo 
4º - Rio Claro FC 
5º - Sociapan 
6º - Atlética Academy 
7º - Sumaré AC 
8º - AE Velo Clube

8ª rodada 
(sub 10, 11, 12 e 13) – 3 grupos 
Brasinha x Guarani FC  
NCDG x SC Paulínia 
Sumaré AC x AE Velo Clube 
União Barbarense x Sociapan 
Atlétic Academy x 
Adesm/São Carlos 
Rio Claro FC x Talentus GR 

8ª rodada (sub 14) – 
grupo único 
Sumaré AC x Itatiba / São 
Bernardo 
União Barbarense x 
Talentus GR 
Atlétic Academy x 
AE Velo Clube 
Rio Claro FC x Guarani FC 

Prof. Julio do Vadu

DIVULGAÇÃO
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Nematóides: prejuízo com a praga chega a R$ 65 
bilhões no Brasil; veja métodos de controle (parte 1)

Presentes no solo e na 
água, os nematóides es-
tão entre as pragas mais 
difíceis de controle na 
agricultura, sendo causa-
dores de grandes prejuí-
zos. Parasitas das raízes 
das plantas, os nemató-
ides causam à agricul-
tura brasileira prejuízos 
anuais de R$ 65 bilhões, 
sobretudo na soja, milho, 
café, algodão, cana e nos 
hortifrutis. No Brasil, são 
4 os nematóides que mais 
geram danos à lavoura: o 
nematóide das galhas, o 
de cisto, o das lesões ra-
diculares e o reniforme, 
segundo a Embrapa. Os 
nematóides são de difí-
cil controle, mas sua ati-
vidade nociva pode ser 
reduzida com o uso de 
defensivos químicos e 
biológicos, associados a 
manejos específicos do 
solo. Confira neste arti-
go métodos eficientes de 
combate aos principais 
nematóides. Boa leitura! 

O que são os nemató-
ides?

Os nematóides são 
um grupo de vermes de 
tamanho microscópico 
(0,3 a 3 mm) presen-
tes no solo, água doce 
ou salgada, sendo para-
sitas de animais, inse-
tos e plantas. Nos solos 
agrícolas existe uma co-
munidade complexa de 
nematóides: segundo a 
Embrapa, já foram iden-
tificadas mais de 100 es-
pécies, envolvendo cerca 
de 50 gêneros. Alguns 
deles se alimentam de 
bactérias ou fungos, o 
que favorece a decom-
posição e a reciclagem 
de nutrientes. Outros são 
predadores e onívoros 
– de alimentação varia-
da. A maioria dos ne-
matóides, no entanto, se 
alimenta das raízes das 
plantas, podendo causar 
doenças graves por conta 
da limitação que gera na 
absorção dos nutrientes 
pelos vegetais. As larvas 
dos vermes penetram nos 
tecidos das raízes, for-
mando “bolinhas”, e po-
dem atingir outras partes 
das plantas, como folhas, 
flores e frutos, aumen-
tando o dano. Como con-
sequência da ação dos 
nematóides, as plantas 
não conseguem absorver 
em quantidade suficiente 
água e nutrientes, o que 
reduz de forma signifi-
cativa a produtividade. 
O problema com os ne-
matóides na agricultura 
brasileira tem sido tão 
grande que o mercado 
de nematicidas cresceu 
dez vezes, entre as sa-
fras de 2014/2015 e de 
2021/2022.

De acordo com pes-
quisa da Kynetec, os ne-
matóides estão presentes 
em todas as regiões do 
Brasil, mas é no Cerrado 
da região Centro Oeste 

que estão concentradas as 
vendas de soluções para 
combater os parasitas, 
com 82% das comerciali-
zações totais. Isso porque 
a região do Centro Oeste 
é uma das principais do 
Brasil na produção de 
soja. Outras lavouras com 
grandes perdas econômi-

cas por conta dos nema-
tóides são as de cana-de-
-açúcar, milho, algodão 
e café, além de outras 15 
culturas.

O que os nematóides 
causam nas plantas?

Por conta da ação dos 
nematóides, as plantas 

ficam subdesenvolvi-
das, vindo a amarelar 
e murchar por conta da 
redução do seu poder de 
absorção da água e dos 
nutrientes. Além disso, 
sob intenso ataque dos 
nematóides, as plantas 
podem apodrecer, devido 
à deformação das raízes, 

que ficam engrossadas 
com a presença dos ne-
matóides. Na agricultu-
ra, quando uma área da 
lavoura é atingida por 
nematóides, costuma-se 
chamar de “reboleiras”, 
onde as plantas danifi-
cadas apresentam menor 
crescimento. Apesar de a 

atuação dos nematóides 
começar pelas raízes, os 
sintomas iniciais mais 
comuns podem ser ob-
servados na parte aérea 
das plantas, com o ama-
relamento. Nas raízes, os 
danos observados podem 
variar conforme a espé-
cie de nematóides.
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A Agrishow é uma 
das maiores feiras de 
tecnologia agrícola do 
mundo, realizada anu-
almente na cidade de 
Ribeirão Preto, em São 
Paulo. Com mais de 25 
anos de história, a feira 
se consolidou como um 
importante evento para o 
agronegócio brasileiro, 
reunindo expositores, 
visitantes e profissionais 
do setor de todo o país e 
do exterior.

Com uma área de 
mais de 500 mil metros 
quadrados, a Agrishow 
apresenta soluções em 
tecnologia agrícola, má-
quinas, equipamentos, 
implementos, insumos, 
irrigação, armazena-
gem, serviços e muito 
mais. São mais de 800 
expositores nacionais 
e internacionais, que 
apresentam as principais 
tendências e novidades 
do setor.

Além da exposição 
de produtos e serviços, 
a Agrishow oferece uma 
série de atividades téc-
nicas e palestras para os 

visitantes. São apresen-
tados temas relevantes 
para o setor, como sus-

tentabilidade, inovação, 
produtividade e tecno-
logia. É uma excelente 

oportunidade para que 
os visitantes se atuali-
zem e conheçam novas 

soluções e tendências 
para o agronegócio.

A Agrishow é um 
evento de grande im-
portância para o setor 
agrícola, pois oferece 
a oportunidade para os 
produtores rurais e em-
presários do setor de co-
nhecerem as principais 
tendências e novidades 
em tecnologia agríco-
la. Com isso, é possí-
vel identificar soluções 
inovadoras que podem 
aumentar a produtivida-
de, melhorar a qualidade 
dos produtos e otimizar 
os processos agrícolas.

Além disso, a 
Agrishow também é um 
espaço para o estabe-
lecimento de parcerias 
e networking. É pos-
sível encontrar novos 
fornecedores, parceiros 
e clientes, além de es-
treitar o relacionamento 
com os já existentes. É 
uma excelente oportu-
nidade para ampliar os 
contatos e aumentar as 
possibilidades de negó-
cios.

A Agrishow também 

é importante para a eco-
nomia local, uma vez 
que a cidade de Ribeirão 
Preto recebe um gran-
de número de visitantes 
durante o evento. São 
empresários, produtores 
rurais, profissionais do 
setor e pessoas interes-
sadas em conhecer as 
novidades do mercado. 
Isso movimenta a eco-
nomia da cidade e gera 
oportunidades de negó-
cios para os empreende-
dores locais.

Em resumo, a 
Agrishow é uma feira 
de tecnologia agrícola 
que reúne os principais 
atores do setor, apresen-
tando soluções inovado-
ras, tendências e novida-
des para o agronegócio. 
Além disso, é uma opor-
tunidade para o estabe-
lecimento de parcerias e 
networking, bem como 
para a atualização téc-
nica e profissional dos 
visitantes. A feira é um 
importante evento para o 
setor agrícola brasileiro 
e para a economia local 
de Ribeirão Preto.

MOMENTO DO AGRONEGÓCIO

Agrishow – Feira internacional de técnologia agrícola

Dr. Caius Godoy (Dr. Da Roça), Advogado e Presidente da Comissão de Agronegócios e Assuntos Agrários da OAB Jaguariúna. – e-mail: caius.godoy@adv.oabsp.org.br

agronegócio
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Dra. Marina H. Del Poente –
CRMV –SP 46072 

Médica Veterinária – 
Atendimento a Domicilio 

(VETMÓVEL) (19) 9.7417-2979

Momento PET

Seu PET lambe as patinhas 
com frequência?

Você já se perguntou o 
motivo por trás do pet lam-
bendo as patas? Às vezes, 
é normal o tutor interpretar 
como um comportamento 
natural e não se preocupar. 
Aí está o erro: quando o 
pet fica lambendo a pata 
sem parar isso pode indicar 
algo mais grave, como um 
problema de saúde. Toda 
ação tem uma explicação 
e, se não for o caso de uma 
doença, é uma questão de 
comportamento ou trans-
tornos emocionais.

Todo animalzinho de 
estimação adora um pas-
seio, mas devemos ficar 
atentos a temperatura e ho-
rário do dia em que vamos 
sair com eles. As vezes 
o chão com temperatura 
elevada pode causar quei-
maduras causando lesões 
primárias e fazendo com 
que, por instinto natural 
realizem a lambedura de 
suas patinhas. 

Outro fator pode ser a 
presença de algum corpo 
estranho, espinhos, lesões 
por cacos de vidro, pedras, 
carrapichos, picadas de 
insetos e até mesmo pre-
sença de pulgas e ou car-
rapatos. Eles sempre cau-
sam muito incômodo e por 
vezes transmitem doenças 
aos bichinhos e, por esse 

motivo, devemos dar uma 
atenção especial quando 
percebemos esse hábito. 

Pode também ser um 
sinal de dermatite por lam-
bedura, que é o próprio ato 
de lamber em excesso de-
terminada região do corpo 
que causa a inflamação, 
levando ao surgimento de 
feridas. Essa pele ainda 
pode apresentar infecção 
secundária por bactérias e 
fungos, tendo presença de 
secreção. Com isso, a pele 
fica mais vermelha, tem 
aumento de volume, cros-
tas e queda de pelos.

Se você observar estes 
sinais deve procurar o mé-
dico veterinário para me-
lhor orientação sobre os 
tratamentos a serem reali-
zados. O diagnóstico não 
é fácil. Para concluir que o 
caso é de uma lambedura 
por estresse, por exemplo, 
é preciso excluir todas as 
doenças que podem estar 
na base do problema. O 
tratamento da dermatite 
por lambedura é definido 
conforme a causa inicial 
de base. 

É isso ai pessoal!  Até 
a próxima semana. Fique 
atento e leve seu cachorro 
periodicamente ao veteri-
nário para fazer um che-
ck-up.

DIVULGAÇÃO

Isso pode ser um sinal de alerta
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Rafael
@rafalanga_oficial

A frase “a mais im-
portante de todas 
as obras é o exem-
plo da própria 
vida” é uma afir-
mação poderosa 
e significativa que 
reflete a importân-
cia do comporta-
mento e das ações 
de uma pessoa em 
sua vida. O exem-
plo que damos por 
meio de nossas 
próprias escolhas 
e atitudes é uma 
forma poderosa 
de influenciar as 
pessoas ao nosso 
redor, e pode ser 
ainda mais impactante do que qualquer pa-
lavra que possamos dizer.
Quando vivemos nossas vidas de acordo com 
nossos valores e princípios, estamos dando 
um exemplo para aqueles que nos cercam. 
Se agimos com integridade, honestidade, 

respeito e compai-
xão, estamos ins-
pirando outros a 
fazer o mesmo. Do 
mesmo modo, se 
nossas ações con-
tradizem nossas 
palavras, nossos 
valores e princípios 
são questionados, 
e a nossa capacida-
de de influenciar os 
outros é prejudica-
da.
Portanto, acredito 
que é fundamental 
que cada um de 
nós esteja ciente 
do exemplo que 
estamos dando por 

meio de nossas vidas, e estejamos dispos-
tos a viver de acordo com nossos valores e 
princípios. Dessa forma, podemos criar um 
impacto positivo no mundo e nas pessoas 
ao nosso redor, e tornar-nos modelos inspi-
radores para os outros seguirem.

Você é exemplo de que? 

Edilaine Alves  
Analista crédito Cobrança

Taxa de endividados no Brasil segue alta
De acordo com dados recentes quase 
80% das famílias brasileiras estão ina-
dimplentes e sem condições de pagar as 
dívidas que possuem. Esse número segue 
sem diminuir em nosso país e isso é alar-
mante. O percentual de famílias que es-
tão enfrentando dívidas chega muito pró-

ximo da totalidade da nossa população.  
Caso não vejamos uma rápida reversão 
nessa situação, o Brasil pode ver sua eco-
nomia colapsar por uma total limitação 
ao crédito ou algo muito próximo disso. 
Revisar as regras de crédito em nosso 
país e as cobranças é urgente.

• ACIONAR SEU DEVEDOR POR MEIOS EXTRA JUDICIAIS

• SEM POSSIBILIDADE DE BLOQUEIO

• COM TOTAL EXPERTISE

• REVERTER ESSA SITUAÇÃO

• HIGIENIZAÇÃO DE CADASTRO

• ANALISE DE CRÉDITO BOA VISTA E SERASA, GRATUITO A NOSSOS CLIENTES

Meus leitores já sabem que o nome do seu 
negócio somente é realmente seu com o 
devido registro no site do Instituto nacio-
nal da Propriedade Industrial (INPI). Sen-
do assim, na coluna de hoje vamos contar 
sobre um caso de uma marca super conhe-
cida que logo em seu início quase chegou 
à falência em virtude de utilizar um nome 
já existente. 
Você sabia que a Sodiê Doces começou 
com outro nome? Sua fundadora Cleusa 
Maria da Silva, começou seu império com 
o nome de “Sensações Doces” na cidade 
de Salto, interior de São Paulo. Aos pou-
cos, sua loja foi expandindo e ganhando 
reconhecimento dos consumidores. Certo 
dia um cliente sugeriu transformar o negó-
cio em franquia. Cleusa foi até São Paulo 
para entender sobre o assunto na sede da 
Associação Brasileira de Franchising (ABF). 
Com ajuda de uma amiga advogada, abriu 
sua primeira franquia na Vila Guilherme 
(Zona norte de SP) e em menos de 2 anos, 
já contava com 50 lojas em São Paulo. 
Todavia, a empresária não contava que o 
seu nome “Sensações Doces” seria impe-
dido de ser usado por ser de propriedade 
da Nestlé, em virtude de um chocolate 
com o mesmo nome.
Depois de quatro meses procurando um 

novo nome, sua advogada escreveu “So-
diê” em um guardanapo, a junção dos no-
mes dos filhos de Cleusa (Sofia e Diego). 
Com o nome decidido, contudo, foi neces-
sária a mudança de todas as franquias, a 
qual não foi uma tarefa fácil, pois, além de 
enfrentar os altos riscos de mexer em uma 
marca consolidada, a empreendedora 
precisou desembolsar o valor de 1 milhão 
de reais da própria empresa para realizar 
todo o processo de atualização da marca, 
pois foi necessário realizar a troca de to-
das as faixas e marketing de seus franque-
ados. 
Após anos de dificuldades, sacrifícios e 
muita luta, hoje a Sodiê é a maior marca 
de bolos artesanais do país. Possui mais 
de 300 lojas franqueadas, com um fatura-
mento anual maior que 230 milhões che-
gando onde sua criadora jamais imaginou. 
Por isso, mesmo no início é importante re-
gistrar a marca do seu negócio. No caso da 
Sodiê, 1 milhão de reais poderiam ter sido 
economizados e todo período de dificul-
dade evitado! Cada marca é a identidade 
de um sonho que quando registrado pode 
percorrer um caminho mais seguro até o 
sucesso. 

Me sigam no Instagram @vitoriasaviolli

O caso Sodiê e a importância do registro de marca 

Vitória Savioli 
@visavioli

Teatro Dona Zenaide
Rua Alfredo Bueno, 151 - Jaguariúna/SP www.teatrogt.com.br

#clubegt
teatrogtProdução:

06 DE MAIO
SÁBADO ÀS 21:00 12
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T E R R E N O  À  V E N D A

Terreno de 440,10 mts no Centro de Santo Antônio de
Posse/SP.  Área Mista, com projeto feito e aprovado na Prefeitura 

para 3 casas, seja para moradia ou locação.

Excelente localização, ao lado de comércios e casas.

Tudo aprovado para renda de R$ 6.000,00 com as 3 casas
construídas.

R $  2 1 0 m i l

ENTRE EM CONTATO PELO TELEFONE: 19 98390 0000 (FERNANDO)

Teatro Dona Zenaide
Rua Alfredo Bueno, 151 - Jaguariúna/SP www.teatrogt.com.br

#clubegt
teatrogtProdução:

11 DE MAIO
QUINTA ÀS 21:00 16

Teatro Dona Zenaide
Rua Alfredo Bueno, 151 - Jaguariúna/SP www.teatrogt.com.br

#clubegt
teatrogtProdução:

08 DE JUNHO
QUITA ÀS 21:30
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ESTAMOS
CONTRATANDO

ELETRICISTA AUTOMOTIVO  
- Ensino fundamental completo.

- Desejável experiência comprovada mínima de 1 ano.

- Residir em Jaguariúna, Pedreira ou Campinas. 

MECÂNICO DIESEL “B” (Noturno)
- Ensino fundamental completo.

- Desejável experiência comprovada mínima de 1 ano.

- Residir em Jaguariúna, Pedreira ou Campinas. 

MECÂNICO DIESEL “A” (Diurno)
- Ensino fundamental completo.

- Desejável experiência comprovada mínima de 2 anos.

- Residir em Jaguariúna, Pedreira ou Campinas

Interessados enviar currículo para: rhumanos@expressometropolis.com.br 

com o cargo desejado no campo assunto ou comparecer diretamente ao RH.

Endereço: Rua Testa, 291 – Jd. São Sebastião – Jaguariúna/SP

ESTAMOS
CONTRATANDO

MOTORISTA DE ÔNIBUS  
 - Habilitação D ou E.

 - Ensino fundamental completo.

 - Desejável experiência  mínima de 6 meses.

 - Curso de Transporte Coletivo e  Escolar. 

 - Residir em Campinas, Jaguariúna, Santo Antonio de Posse,  Pedreira e Amparo.

MONITORA ESCOLAR  (Meio Período)
- Ensino fundamental completo.

- Residir em Jaguariúna.

AUXILIAR DE LIMPEZA
- Ensino fundamental completo. 

- Residir em Jaguariúna.

LAVADOR DE VEÍCULOS
- Ensino fundamental completo. 

- Residir em Jaguariúna.

Interessados enviar currículo para: rhumanos@expressometropolis.com.br 

com o cargo desejado no campo assunto ou comparecer diretamente ao RH.

Endereço: Rua Testa, 291 – Jd. São Sebastião – Jaguariúna/SP


